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Abstract (en)
The station has a lower surface resting on a support surface i.e. iron table, and a soleplate of an iron rested on a base during inactive ironing
phases for allowing exchange of energy between the station and the iron. The base is bordered on sides by access ramps (21A, 21B) descending
in direction of lower surface and allowing transfer of the iron from the surface to the soleplate by sliding along the access ramps. The access ramps
provide inclination in the order of 25 degrees with respect to the lower surface. An independent claim is also included for an ironing appliance
comprising a cordless iron.

Abstract (fr)
Base de recharge (2) pour fer à repasser (1) sans fil comprenant une semelle (10), ladite base de recharge (2) comprenant une surface inférieure
(20) destinée à reposer sur une surface support (3), telle une table à repasser, et un socle (21) sur lequel la semelle (10) du fer à repasser (1) doit
reposer lors des phases inactives de repassage pour permettre un échange d'énergie entre la base de recharge (2) et le fer (1), caractérisé en
ce que le socle (21) est bordé sur au moins deux côtés par une rampe d'accès (21A, 21 B) descendant en direction de la surface support (20) et
permettant le transfert du fer à repasser (1) de la surface support (3) au socle (21) en le faisant glisser le long de la rampe d'accès (21A, 21 B).
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